

de otra vida se siente la alborada y una madre en la altura presenta al Creador la criatura.  
 Divina Intercesora,  
 Madre del Dios que al hombre ha redimido,  
 torna aquí tu mirada bienahadora,  
 protege al pueblo que á tu amor rendido  
 con su culto ferviente  
 combate, noble, á la impiedad de frente.  
 Como la aurora bella  
 las soñadas de la noche va alejando,  
 tu pueblo predilecto así descuellas  
 las sombras de la duda disipando,  
 que el religioso anhelo  
 sol es que rompe de la duda el hielo.  
 A ti, Virgen bendita  
 te entona el pueblo cantos de alabanza  
 que tu bondad proclaman infinita  
 con la infinita voz de la esperanza;  
 «¡Salva!» do quier resuena  
 «¡Salva!» la tierra y el espacio lleno.  
 «¡Salva!» Virgen del Prado,  
 vuela tu nombre en nubes de oraciones,  
 tus hijos congregándose á tu lado  
 por templos te presentan corazones  
 y adorarte desean  
 donde sus almas tus altares sean.  
 GASPAR F. SAC.

SECCION DE NOTICIAS

Para el día de mañana está dispuesta la festividad con que la cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza obsequia actualmente á María Santísima.  
 En la Misa mayor predicará don Vicente Benitez, y por la tarde se verificará la procesion por las calles de la carrera acostumbada.

Hemos sabido con intima delectacion que se ha entregado al Asilo de Ancianos Desamparados la cantidad de cincuenta pesetas, procedentes de la testamentaria de don Valentin Caminero (q. e. p. d.), el cual dejó dispuesto ese piadoso legado.  
 Mucho celebraremos sirva de ejemplo el rasgo caritativo que dejamos mencionado para aliviar la precaria situacion de dicho establecimiento, motivada por el espíritu de caridad que predomina allí hasta el punto de

ampliar su benéfica proteccion mas de lo que permiten los escasos fondos de que puede disponer.  
 Los individuos que se encuentran en el caso de hacer testamento no deben olvidar que quien dá limosna al pobre hace obsequio precioso á Nuestro Señor Jesucristo y harán muy bien santificando ese acto importantísimo, que les será doblemente recompensado con las bendiciones del cielo y de la tierra.  
 Las oraciones de los ancianos y de las hermanas, ángeles caritativos que se dedican á servirlos, alegrando los tristes días de la vejez, serán de inmensa valía junto al Trono del Altísimo.  
 ¡Que satisfaccion tan grata puede gozar anticipadamente el generoso donante, pensando en su limosna postuma y prolongando en la medida de sus fuerzas los actos caritativos de su vida! Mientras se están realizando las buenas obras, que dejara dispuestas, su memoria está muy viva y venerada por la vehemente gratitud que en los Asilos se profesa á sus bienhechores.

Repetimos que veremos con mucho gusto la continuacion de esos caritativos legados, con los que se sostienen en otras poblaciones holgada y decorosamente casas benéficas de gran importancia.

El consumo de agua del Moral va generalizándose en Valdepeñas, hasta el punto de no poder abastecer tantos pedidos los carros dedicados al reparo domiciliario.

Hemos recibido la visita, que agradecemos mucho, del festivo y contundente colega *La Lectura Popular*, de Orihuela.

Hemos tenido el gusto de observar

el fervor religioso que predomina en Moral de Calatrava.  
 Parece que el pueblo se halla en Mision perpétua; el sábado último, despues de la novena á la Virgen de la Sierra, asistimos á las nueve de la noche, al Santo Rosario, con letania y otros cánticos acompañados del órgano: sin bajarse del pulpito el Sr. Cura, don Eduardo Sanchez Aranda, dirigió fervorosa plática que fué oída con espíritu de recogimiento. Pocas horas despues se verificó el Rosario de la Aurora, guiado tambien por el señor Cura; inmediatamente dijo la Misa de Alba, en la que tambien hizo otra plática, con motivo de anunciar la vigilia y fiesta de la Asuncion de Nuestra Señora.  
 Esta actividad y celo se comprende perfectamente diciéndo que el señor Sanchez Aranda acompañó diferentes veces al P. Tarin en sus apostólicas excursiones por varios pueblos de la Mancha.  
 Damos nuestra enhorabuena al pueblo del Moral y al dignísimo sacerdote que hoy le conduce por el camino de la salvacion.

El domingo último, 12 del corriente, se verificaron en la Parroquia de esta villa, los ejercicios de la cofradía de la Sacramental.

En las próximas elecciones provinciales presenta su candidatura católica por el distrito de Andújar-Baeza, el Sr. Conde del Prado.

Recordamos á los señores suscritores del exterior que aun no han abonado la suscripcion del trimestre primero que está concluye en fin del corriente y el pago debe ser anticipado.

HORRIBLE CICLON

Con profunda tristeza leemos la tremenda desgracia de que han sido víctimas varios pueblos de esta provincia, entre ellos Villafranca de los Caballeros, Madrideros y aún mas horriblemente el importante y laborioso pueblo de Herencia.

A seis millones de reales se calcula que ascenderán las pérdidas sufridas en esta última poblacion.

Basta decir que el rio Amarguillo se desbordó entre Villafranca y Herencia, al derretirse la gran cantidad de enormes piedras del tamaño de naranjas, y aun mayores, que por espacio de tres cuartos de hora descargó la horrorosa tromba.

Los médicos se multiplicaban sin poder asistir á tiempo á los numerosos labriegos y pastores que acudían heridos.

Las mieses, las techumbres de los edificios, los carros cargados, todo era violentamente barrido.

Las piedras hacian los efectos de balas de cañon, causando en los objetos metálicos agujeros de ocho y diez centímetros de diámetro.

La enormidad de la catástrofe inspira honda compasion y exige que el Gobierno la atienda como pide su triste importancia.

Valdepeñas  
 Casto Perez, impresor  
 Plaza Valbuena.

Acudían a él tambien muchas personas Religiosas y otras de diversos estados á tratar con él cosas particulares desta virtud. Y era cosa muy notable ver la satisfaccion con que se apartaban de su presencia glorificando á nuestro Señor por haberle dado tanta luz y discrecion en estas materias, dando consejos y enseñando caminos de grande seguridad, y avisando de los peligros que en ellos puede haber.

Y es familiar consejo y doctrina suya, que nos lleguemos á la oracion más para oír que para hablar; y más para ejercitar los afectos de la voluntad que la especulacion del entendimiento: antes me dijo él una vez que lo ataba como á loco para que no fuese parlero en la oracion. Por donde en una carta que escribe á un Sacerdote le declara esto por una comparacion diciendo que una cosa es hablar con el Rey, y otra estar con acatamiento y reverencia en presencia de él. Y así decía que una cosa es hablar con Dios, y otra estar con este acatamiento y reverencia y una voluntad amorosa y temerosa delante dél: que es un modo fácil y devoto, y aparejado para recibir particulares favores de nuestro Señor, poniéndose el hombre como aquel hidrópico del Evangelio delante de nuestro Salvador, esperando humildemente el beneficio de su salud.

S. II.

DE LA MODESTIA EN SU CONVERSACION

Como nunca un vicio anda solo, así no hay virtud que no traiga consigo otra virtud. Y así, de la oracion tan continua deste Padre procedía la mesura y composicion de su hombre exterior, y el modo de tratar de su persona. Por que no se podía hallar relij mas concertado y que más á punto diese sus horas, que lo era su vida. Antes me parece que habia llegado en esto á tener una

participacion de la inmutabilidad de los bienaventurados.

Porque entre tanta variedad de negocios y de personas con quien trataba, nunca mudaba aquel semblante y serenidad de su rostro: la cual manifestamente procedía del recogimiento y composicion del hombre interior que redundaba en el exterior...

Acaesció estar una vez diez ó doce días en el Colegio de los Padres de la Compañía de Jesus en Montilla, y nunca en todo este tiempo perdió esta su acostumbrada mesura y serenidad, imitando equella modestia que el Santo Job muestra que tenia cuando dice que la luz de su rostro no caía en tierra (*Job. XXXI, 24*), queriendo significar que nunca perdía la gravedad y mesura de su persona por cosas que acaesciesen. Y como esto notase uno de los Padres de aquel Colegio, pensó que esta mesura y gravedad conservaría allí por derles buen ejemplo, y así lo dijo á uno de sus familiares discípulos. Mas él le desengañó diciéndole que esto era perpétuo en aquel Padre en todo tiempo y lugar; de modo que aún andando por casas, y (lo que más es) estando enfermo en cama, siempre conservaba esta misma serenidad; tan grande era el hábito que desto tenia adquirido....

Acaesció tambien estando en Córdoba entrar con un Padre amigo suyo en un jardin muy hermoso donde habia muchas cosas que mirar; mas como él no mudase el semblante y sosiego que solia tener, dijole el Padre que con él iba: Mire V. R. esto, y mire lo otro. Al cual el respondió con su acostumbrada mansedumbre: No hace eso á mi caso.

Esto dijo porque cuando quería levantar el corazón á Dios, no se ayudaba de esta consideracion de las criaturas, teniendo el misterio de Cristo por más excelente motivo para esto....

Y no ménos guardaba él esta modestia en sus